

Chères Grenobloises, chers Grenoblois,

Depuis 2018, nous avons travaillé à la définition d'un projet pour Grenoble et nous continuons à entretenir le dialogue avec vous.

Depuis 2020, nous avons tenu à être une minorité constructive au sein du conseil municipal, en soutenant des sujets de convergence avec les élus de la majorité, mais aussi en défendant nos valeurs lorsque les divergences sont profondes et elles sont, hélas, nombreuses.

Le travail, réalisé à votre écoute, nous a conduit à formuler de très nombreuses propositions qui sont malheureusement restées vaines. Les élus de la majorité qui dirigent notre ville sont incapables de travailler avec ceux, élus comme habitants, qui ne sont pas d'accord avec eux : à partir du moment où l'on n'est pas avec eux, on est un ennemi.

Aujourd'hui, vous êtes 55% à estimer que la vie à Grenoble s'est détériorée depuis 2014, 54% que les actions d'Éric Piolle ont entaché l'image de Grenoble et enfin 68% d'entre nous, Grenobloises et Grenoblois, sommes favorables à un changement en profondeur de l'action municipale à Grenoble *. Voilà le bilan de cette majorité.

Nous souhaitons revenir sur quelques points majeurs de ce mandat depuis 2020 afin de partager avec vous notre vision pour Grenoble : fières d'être grenobloises, nous avons défendu notre ville et ses habitants. Surtout nous restons animées par cette certitude : nous pouvons mieux faire, tous ensemble !

Nous poursuivons bien évidemment notre engagement et restons attentives à toutes vos interpellations. N'hésitez pas à prendre contact avec nous.

*Sondage IPSOS du 22/05/2025

ÉMILIE CHALAS

47 ans, mariée, mère d'une fille de 24 ans.

Entrepreneure. Grenobloise depuis toujours.

Experte en gestion des collectivités locales et en urbanisme : gérer une ville et porter une vision d'aménagement a été son métier pendant près de 15 ans (Urbaniste et directrice générale des services de la ville de Moirans).



Députée de Grenoble de 2017 à 2022 sur la 3e circonscription de l'Isère,

Émilie a été membre de la commission des lois et rapporteur de plusieurs lois majeures sur la fonction publique, l'eau et l'assainissement, la participation citoyenne et la résilience climatique, renforçant ainsi son expertise dans la gestion publique et le développement durable.

A partir de 2022, elle accompagne durant deux ans et demi un projet ambitieux de souveraineté française de fabrication de panneaux solaires Made in France en tant que chef de projet pour Carbon-Solar implanté à Fos-sur-Mer.

Avec plus de vingt ans d'expérience dans les secteurs public, privé et politique, Émilie est actuellement fondatrice et présidente d'un cabinet de conseil spécialisé dans l'implantation territoriale, les relations publiques, la gestion de crise et la communication auprès des entreprises et collectivités.

emilie.chalas@grenoble.fr

VOS ÉLUES NOUVEAU REGARD

DELPHINE BENSE

50 ans, mère d'une fille de 21 ans. Chargée des relations publiques dans l'enseignement supérieur



Économiste de formation, titulaire d'un master "recherche en économie internationale" et diplômée de Sciences Po Paris, Delphine a travaillé au sein du Fonds monétaire international (FMI) à Washington, avant de poursuivre un parcours mêlant engagement public, recherche et responsabilités politiques.

Présidente du Conseil de conciliation et de contrôle du MoDem et présidente de l'équipe privée de triathlon Team Argon 18 France, Delphine conjugue rigueur, éthique, goût du collectif et passion du sport d'endurance.

Elle a Grenoble à cœur depuis 15 ans, l'Europe en ligne de mire, et un goût marqué pour la géopolitique, les débats de fond et l'humour bien ciselé. Fidèle à ses valeurs humanistes, Delphine défend une démocratie exigeante, une écologie de solutions et une République qui protège sans diviser.

delphine.bense@grenoble.fr

Ne pas jeter sur la voie publique. © Photos : L. Bellicard, Shutterstock - Droits réservés. Imprimerie du Pont de Claix



RESTONS
EN CONTACT

nouveaugard-grenoble.fr



@NouveauRegard_G



@nouveaugardsurGrenoble



contact@nouveaugard-grenoble.fr

Pour vous abonner à notre lettre d'infos :



6 ANS D'ENGAGEMENT
À VOTRE SERVICE

nouveaugard-grenoble.fr

LES SUJETS DE CONVERGENCE AVEC LES ÉLUS DE LA MAJORITÉ

DEPUIS 2020 DES MILLIERS DE DÉLIBÉRATIONS ONT ÉTÉ SOUMISES AU CONSEIL MUNICIPAL. TOUJOURS OPTIMISTES ET PRAGMATIQUES AU SERVICE DES GRENOBLOIS, NOUS AVONS SOUTENU LA MAJORITÉ SUR CERTAINS SUJETS MÊME SI NOUS AURIONS PRÉFÉRÉ ALLER PLUS LOIN.



PLAN ÉCOLES

Rénover les écoles, végétaliser les cours de récréation sont nécessaires pour offrir de bonnes conditions d'apprentissage aux enfants. Mais l'école ce n'est pas seulement des bâtiments.

Pour aller plus loin

- ▶ Repenser l'offre périscolaire et du centre de loisirs pour l'adapter aux besoins des enfants et des parents
- ▶ Proposer un petit déjeuner gratuit à l'école : solidarité et pédagogie alimentaire

DÉFENSE DE LA CAUSE ANIMALE

Protéger la faune sauvage et domestique en ville, c'est réintroduire la nature dans la ville et c'est respecter la vie.

Pour aller plus loin

- ▶ Créer des caniparcs,
- ▶ Renforcer les liens SPA
- ▶ Établir des liens avec les animaux dans les écoles et les EHPAD
- ▶ Renforcer la protection des oiseaux

PATRIMOINE ET PLAN DE SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE

Oui, la ville doit entretenir son patrimoine et être sobre dans ses consommations énergétiques.

Pour aller plus loin

- ▶ Mieux gérer le patrimoine municipal
- ▶ Rénover plus grâce à des partenariats public privé (palais des sports, église Saint André, villa Kaminski...)
- ▶ Évacuer les squats des propriétés communales
- ▶ Produire de d'électricité renouvelable et développer l'autoconsommation pour les besoins de la ville et des Grenoblois

DÉPRÉCARISATION DES AGENTS DE LA VILLE DE GRENOBLE

Le travail engagé était nécessaire mais les mesures sont insuffisantes. Les agents sont le moteur du service public et sont en 1ère ligne au service des Grenoblois.

Pour aller plus loin

- ▶ Augmenter les salaires par la prime collective
- ▶ Anticiper les parcours et carrières

LES DIVERGENCES PROFONDES AVEC LES ÉLUS DE LA MAJORITÉ

NON C'EST NON ! DES DÉSACCORDS PROFONDS SE SONT ACCENTUÉS DEPUIS 2020 : NON PAS DES DÉSACCORDS POLITIENS, MAIS SE SONT OPPOSÉES DES VALEURS DE SOCIÉTÉ ET DES VISIONS POUR GRENOBLE.



NON AU BURQINI !

L'instrument d'une minorité intégriste pour toujours soumettre la femme et restreindre ses libertés : pas de burqini dans les piscines publiques.

NON À LA HAUSSE DE 25% DES IMPÔTS !

La taxe foncière à Grenoble a connu une évolution de **+49,5%** entre 2013 et 2023 propulsant Grenoble au titre de 2ème grande ville de France au taux le plus élevé, juste derrière Paris. Il est urgent de réduire les dépenses et de repenser le service public.

NON AU FINANCEMENT DES GILETS JAUNES !

En 2021 la majorité a fait voter une délibération pour financer un abri destiné aux gilets jaunes. Nous avons attaqué cette décision en justice et nous attendons le jugement. Ce mouvement occasionné des centaines de millions d'euros de dégâts pour les collectivités locales ! Non au financement du chaos !

NON AU PASSAGE EN FORCE POUR LES PROJETS D'AMÉNAGEMENT !

De nombreux projets ont été imposés par la majorité tout au long du mandat dans de nombreux quartiers (Jeanne d'Arc, Sainte Claire / Notre Dame, Metz / Strasbourg, Berriat...) sans écouter les

habitants, les unions de quartiers, les collectifs ou les CCI qu'ils ont pourtant créés eux-mêmes... Au lieu de discuter et d'apaiser, les adjoints préfèrent imposer à tous leur diktat.

NON À LA FERMETURE DES BIBLIOTHÈQUES !

Une grande bibliothèque ne remplacera jamais un réseau de bibliothèques de quartier à proximité des écoles. Non à la fermeture des bibliothèques du centre-ville, du jardin de ville et Grand place.

NON AU DÉMANTÈLEMENT DE L'ÉDUCATION POPULAIRE !

Fermeture des associations le Plateau à Mistral, la Cordée à la Villeneuve et la Papothèque à Mistral, baisse des subventions aux MJC et aux associations d'éducation populaire... La majorité rejette les acteurs professionnels du secteur et abandonne les quartiers populaires... Insupportable !

NON AUX PETITS ARRANGEMENTS ENTRE AMIS !

Le mandat a été ponctué de décisions de justice et de recours qui illustrent des pratiques douteuses : attributions de subventions aux associations amies, sanction des opposants, favoritisme dans les marchés publics... Le copinage, ce n'est plus possible !

NOS PROPOSITIONS RESTÉES VAINES

NOUS AVONS BEAUCOUP TRAVAILLÉ AFIN D'AMÉLIORER LA VIE DES GRENOBLOIS AU QUOTIDIEN. HÉLAS AUCUNE DE NOS PROPOSITIONS N'A ÉTÉ RETENUE PAR LES ÉLUS DE LA MAJORITÉ : 0% DE DIALOGUE 100% DE MÉPRIS !



SÉCURITÉ

Malgré un mandat marqué par l'insécurité, les incivilités, l'explosion des actes de violence et le trafic de stup, la majorité nie la réalité et rejette la responsabilité sur l'État.

Nos propositions

- ▶ Développer la vidéo-protection, avec un centre de supervision urbain métropolitain
- ▶ Réorganiser et armer la police municipale
- ▶ Systématiser les travaux d'intérêt général pour les mineurs
- ▶ Créer une brigade anti-tag
- ▶ Faire vivre le conseil local de sécurité

RÉAMÉNAGER DES SITES EMBLÉMATIQUES

Après plus de 10 ans à la tête de la mairie aucun grand projet n'a été mené pour adapter le centre-ville aux enjeux actuels.

Nos propositions

- ▶ Démolir la maison du tourisme
- ▶ Aménager un parc urbain Place Vaucanson avec parking souterrain
- ▶ Transformer la résidence Le Rabot en habitat intergénérationnel pour étudiants et seniors autonomes
- ▶ Agrandir le musée de Grenoble
- ▶ Rénover l'ancien musée Place de Verdun

ATTRACTIVITÉ

Le manque d'investissement pour rendre la ville attractive et innovante pénalise Grenoble.

Nos propositions

- ▶ Soutenir l'économie, l'innovation et les commerces
- ▶ Repenser le plan de circulation grenoblois
- ▶ Jeux olympiques 2030 : Intégrer Grenoble
- ▶ Événement international : biennale de danse contemporaine

AMÉLIORER LA VIE DES GRENOBLOIS

Être élu c'est se préoccuper au quotidien du bien-être des habitants et être à leur écoute.

Nos propositions

- ▶ Participation citoyenne : pour de vrai !
- ▶ Régulation intelligente du stationnement
- ▶ Installer des maisons de santé en centre-ville
- ▶ Augmenter le nombre de place en crèche
- ▶ Augmenter le nombre de places en EPHAD
- ▶ Repas et colis de Noël aux seniors